

Abbé Casgrain is well known as an enthusiastic student of Canadian history, to which he has made valuable contributions in his "History of the Hôtel-Dieu of Quebec," his "Life of Marie de l'Incarnation," and other works. In bringing to light this important collection, he has rendered a signal service to the history of this Continent.

It is said that copies of the Lévis papers will soon be sent to Canada.

F. PARKMAN.

Mr. WINSOR also presented a detailed statement regarding the same manuscripts, which had been sent to him by the Abbé Casgrain, in a slip taken from "Le Canadien," a newspaper published at Quebec, and dated March 31, 1888. The account follows:—

Nous sommes en mesure de donner des détails précis sur les manuscrits très importants et tout-à-fait ignorés que M. l'abbé Casgrain a trouvé récemment en France, et dont les journaux ont déjà dit quelques mots. Nous garantissons l'authenticité de ces renseignements; car nous les avons tirés des notes mêmes de M. l'abbé Casgrain, dont celui-ci a bien voulu nous permettre de prendre des extraits.

Ces manuscrits ont appartenu au général de Lévis et ont toujours été conservés dans sa famille. Ils sont aujourd'hui la propriété de M. le Comte de Nicolay, arrière petit-fils du général de Lévis. Et voici par quelle filiation.

1o. Le Chevalier de Lévis devenu Marquis de Lévis, puis Maréchal de France et Duc de Lévis (le vainqueur de Sainte-Foye).

2o. Son fils le Duc de Lévis, Pair de France, membre de l'Académie Française, chevalier d'honneur de Madame la Duchesse de Berry, décédé en 1830.

3o. Le précédent a eu un fils, le Duc de Lévis, décédé en 1863, et une fille mariée au Marquis de Nicolay, Pair de France.

De ce mariage sont issus plusieurs enfants, parmi lesquels le Comte Raimond de Nicolay, légataire universel de son oncle, le troisième Duc de Lévis, et à ce titre possesseur des Mémoires du Maréchal.

Ces manuscrits ont été relégués pendant plus d'un siècle au fond d'une bibliothèque de province, au château de Noisiel, et ont ainsi échappé jusqu'à présent à toutes les investigations. C'est le présent Comte de Nicolay, qui les a tirés de la poussière et gardé précieusement dans ses archives. "Vous êtes la seule personne," écrivait le 15 du présent mois, M. le Comte de Nicolay à M. l'abbé Casgrain, "vous êtes la seule personne à qui j'aie communiqué les nombreux et très précieux documents inédits qui me viennent de mon aïeul le Maréchal de Lévis." En voici, en quelques mots, l'histoire.